
ALCALÁ 

Chequeo a 
la situación 
de la 
enseñanza 
en Alcalá 

MANDA 
EL DÉFICIT 
A Alcalá le faltan 1.000 plazas cuantificadas y un programa 

. especial de escolarización argente en preescolar, un nuevo 
instituto y resolver en EGB el desequilibrio entre zonas con la 
construcción de tres centros para el curso 81-82. En Alcalá se 

lucha por conseguir un cambio en la política tradicional de 
enseñanza municipal potenciando actividades extraescolares y 

subvencionando centros que desarrollan actividades pedagógicas 
renovadoras. De todo ello nos habla el comunista Sergio Cocllo, 

presidente de la Comisión de Enseñanza del Ayuntamiento. 

«Alcalá cuenta con 24 cole
gios nacionales —dice— para 
cerca de 170.000 habitantes, 
penemos 32.000 niños escolari-
fado en EGB y preescolar. De 
Uto* n a y 17-300 en la estatal y 
.•„ , e n l a privada; están casi 
igualadas. La privada ha al
canzado un volumen que a la 
'«¡uierda no le gusta, entre 
«iras cosas, porque gran parte 
d! - I a m e r ece el calificativo 
i„.lnfra-escolarización. Según 
ntormes de inspectores 

^cnicos de zona, existen bas
antes centros privados que no 
' eunen las condic iones 
'ntnimas exigibles y a los que 
m siquiera se les puede dar ca-
_,; a c i°n. Su existencia se ex-
PUca por un déficit real de pla
cas escolares estatales, y es ob
vio q u e e n cuanto se constru
yesen colegios nacionales en 
J<« zonas donde existen, desa
parecerían 

, a media de alumnos por 
a e n los colegios nacionales 

f- ae 37 y el tope máximo se fija en 40, pero en cualquier 
°aso en muchos de ellos las au-
»as no reúnen ni las dimensio
nes para albergar a estos niños, 
pisten pasillos habilitados, 
<-otno aulas y ampliaciones im
provisadas, que no permiten 

subir la media de alumnos por 
aula. Esta media, que debe ser 
rebajada en cuanto sea posible, 
no es el único factor que inter
viene en la calidad de la ense
ñanza; es mucho más impor
tante el sistema educativo, la 
capacidad profesional de los 
enseñantes, su actualización, 
medios materiales, etc. En la 
privada, curiosamente la me
dia es mucho más alta, y esto 
se explica por la matricuiación 
que a toda costa hacen los pa
dres al desconfiar de las posibi
lidades de la estatal.» 

COMPLEJOS PATERNOS 
«Salvo un reducidísimo 

número de centros privados, 
los más caros, puede afirmarse 
que los colegios nacionales 
construidos enlos últimos años 
reúnen muchas mejores condi
ciones de escolarización. De to
das formas, el complejo de los 
padres está a veces justificado 
por la desatención que el Mi
nisterio mantiene sobre ellos 
en dotación de profesorado, 
desorganización de la puesta 
en marcha del curso, etc.» 

DÉFICIT PARA 
EL CURSO 80-81 

«En preescolar de cinco años 
hemos recibido 2.300 solicitu-

Preescolar: En 1980-81, mil 
niños sin escuela. 
EGB: Desequilibrio entre zo
nas de la ciudad. 
BUP: Es necesario otro insti
tuto. 

Formación profesional: Mejor 
situación, gracias al CEI. 
En septiembre, el Ayunta
miento presentará al Ministe
rio su «plan de urgencia 
1981-82». 

des en estatal y existen sólo 
1.300 plazas, con lo que, cuanti-
ficados, tenemos ya 1.000 niños 
que no van a tener escuela ni 
pública ni privada. Se ha in
tentado conseguir locales y que 
la Delegación Provincial dota
ra de profesorado, pero se nos 
ha dicho que con el recorte de 
presupuesto no se puede gastar 
dinero en profesorado si no se 
justifica con construcción de 
nuevos centros. Estos niños 
tendrán que ir a EGB con el 
hándicap de no haber tenido 
escolarización previa y proba
blemente se traduzca en fraca
so escolar. Preescolar necesita 
un programa especial de esco
larización urgente, para ello es 
necesario que UCD se replan
tee el concepto que tiene de 
«no obligatoriedad». Debe
ríamos presionar a nivel no 
sólo local, sino nacional.» 

EGB, A TOPE 
«Para EGB, la escolarización 

está a tope; no hay déficit apa
rente pero sí real. Tenemos 
que tener en cuenta la mala 
escolarización de centros pri
vados y estatales antiguos que 
deberían cerrarse y construir 
otros nuevos. Otro problema 
en EGB para el próximo curso 
es el desequilibrio entre zonas. 
Hay barrios muy deprimidos 
en equipamiento escolar, como 
el de Campo del Ángel y la 
Virgen del Val. Los niños de 
estos barrios son escolarizados 
lejos de su domicilio, en el co
legio Zulema, al que llegan 
mediante transporte gratuito. 
La situación es grave. Para re
solver este desequilibrio ha
bría que construir tres centros 

para el curso 81-82 en los ba
rrios más deprimidos. 

En BUP hay dos institutos 
funcionando más el CEI (anti
gua Universidad Laboral), que 
viene actuando como un tercer 
instituto. La situación es límite 
también. El CEI es un centro 
comarcal y resuelve problemas 
de pueblos vecinos muy pobla
dos y no se puede decir que sea 
un centro local; de aquí la ne
cesidad de un tercer instituto, 
que se construirá en la Huerta 
de Sementales.» 

FORMACIÓN 
PROFESIONAL 

«En formación profesional la 
situación está algo mejor. Hay 
dos escuelas. Una de ellas en
tra en funcionamiento este año 
en el polígono Puerta de Ma
drid y el CEI, que funciona 
como un centro de formación 
profesional en doble turno, 
aunque a la vista de la nume
rosa escolarización en EGB y 
del fracaso escolar tan impor
tante que se produce en los 
últimos años habría que arbi
trar medidas coordinadas para 
obtener mejores resultados en 
la terminación de EGB y a su 
vez favorecer la diversidad de 
salidas tanto en BUP como en 
formación profesional.» 

«En septiembre presentare
mos nuestro «plan de urgencia 
de escolarización 81-82» al Mi
nisterio con la creación de esos 
cuatro centros y el programa 
especial para preescolar con la 
correspondiente cesión de te
rrenos. Nuestra intención es, 
además de ofrecer este plan de 
urgencia, hacer un estudio 
para construir a medio plazo 
en función del crecimiento de 

la ciudad y de los polígonos en 
desarrollo, así como una susti
tución de los centros envejeci
dos.» 

COMPETENCIAS • 
«Hay que dejar claro que, a 

pesar de que el Ayuntamiento 
parece co-responsable en el 
tema de la enseñanza, lo es por 
iniciativa propia, ya que la ley, 
en estricta letra, sólo le permi
te ceder solares y ser el ba
rrendero y albañil de los cen
tros, todas las competencias y 
principales responsabilidades 
corresponden al Ministerio de 
Educación. El Ayuntamiento, 
en el presupuesto de este año, 
ha iniciado un cambio en la 
política de enseñanza munici
pal y se ha notado que ha lle
gado la izquierda. Hemos arbi
trado partidas para potenciar 
actividades extraescolares, 
fundamentalmente culturales, 
aumentando el capítulo de 
subvenciones a aquellos cen
tros, guarderías, etc., que vie
nen desarrollando actividades 
pedagógicas renovadoras al 
servicio de la comunidad.» 

«No hay que olvidar la com
ponente ideológica de la ense
ñanza. Es un problema que 
está, incluso, por encima de la 
escolaridad. El sistema preten
de reproducir el esquema so
cial en el entorno escolar. Esto 
trasciende las posibilidades del 
Ayuntamiento, aunque en 
cualquier caso es imprescindi
ble una actuación coordinada 
de todos los municipios de Ma
drid gobernados por la izquier
da y la Diputación Provincial 
para cambiar la desastrosa si
tuación escolar de la provin
cia.» 

Valdetorres: En él está prevista la instalación de un camping 

**» días después de que la 
"mutación comunicase al 
alcalde de Valdetorres que 

estaba constituida la 
"-omisión encargada de poner 
e" marcha la instalación del 
camping en la finca de «El 

Soto», 

ARDIÓ «EL SOTO» 
Los «domingueros», 
posibles causantes 

del siniestro, no 
colaboraron en la 

extinción del fuego 
un aparatoso incendio, 

del que se desconocen las 
causas, destruía el pasado 
aomingo 12 hectáreas de 

«rreno privado y municipal y 
mas de cien fresnos 

cau
0Sé M'guel Acevedo. al-

£ e de Valdetorres. nos 
SP K "Aíor tunadamente sólo 
, e nan quemado 12 de las 80 
•mareas de la finca, pero 

no deja de pero 
ser una desgracia 

porque los árboles eran muy 
jóvenes y es una pena que 
hayan desaparecido. Quiero 
hacer constar la protesta de 
los vecinos y la mía por la 
poca conciencia de la mayo
ría de los madrileños que el 
domingo acamparon en la 
finca y de su actuación ver
gonzosa, porque al ver el ca
libre que el fuego iba toman
do en. vez. de rTafjV1" salie

ron corriendo y cuando nos 
avisaron tuvimos que ser los 
del pueblo los que lo apaga
mos, ayudados por algunos 
de los allí acampados, pero 
ya se había extendido mu
cho. Nuestra idea es impedir 
el paso a la finca no sólo por 
lo ocurrido, sino porque en
cima que acampan gratis nos 
dejan todo hecho un desbara
juste, sucio, con basura, bo
tes, sin el más mínimo respe
to por el pueblo. Además, el 
fuego que hacen para coci
nar pudo haber sido la causa 
del incendio; muchas veces 
lo hemos advertido al verlo, 
pero al final pasó.» 

«oooaoocsgoooooottesaooewoo^^ 

DIPUTACIÓN PROVINCIAL 
DE MADRID 

Restauración de la iglesia 
parroquial de Ajalvir 

En el «Boletín Oficial del Estado» de fecha 26 de los corrientes se 
inserta anuncio para contratar mediante concurso las obras de restau
ración de la iglesia parroquial de Ajalvir. 

El precio tipo del concurso es de 7.483.081 pesetas, pudiendo 
presentarse proposiciones en la sección de Fomento de esta Corpora
ción, García de Paredes, 65, séptima planta, hasta las doce horas del 
día 19 de julio de 1980, previo depósito en concepto de fianza 
provisional de 142.246 pesetas. 

Madrid, 27 de junio de 1980.— El secretario, José María Aymat. 
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SAN LORENZO 

La empresa que quería el Casino de Madrid para San Lorenzo 

RECURRE ANTE EL SUPREMO 
El hotel Felipe II, 
sede prevista, podría 
convertirse en otro 
centro de juego o 

venderse por 
apartamentos 

Según ha sabido CISNEROS, la empresa Urbial, S. A. Española, 
propietaria del hotel Felipe II y promotora del gran proyecto de 
instalación del Casino de juego de la zona de Madrid en ese hotel 

de San Lorenzo, ha interpuesto recurso contencioso-administrativo 
ante el Tribunal Supremo, a través de un abogado del Estado. 

Como se recordará, la Audiencia Nacional dictó recientemente 
fallo respecto a la concesión del Casino a una compañía ubicada 

en Torrelodones, concesión otorgada por el Ministerio del Interior, 
pero después anulada por algunas infracciones subsanadas 

después y que los tribunales han dejado en el lugar que estaba al 
principio. 

Como el proyecto de Urbial 
estuvo desde el primer mo
mento en el concurso convoca
do por la Comisión de Juego, 
aunque después fue eliminado, 
ahora insiste en su demanda 
desde la perspectiva de los al
tos tribunales. Difícil pleito, 
pero que cabe la posibilidad de 
que el Felipe II y su extenso 
territorio, cuyo valor puede 
calcularse en 250 millones de 
pesetas, fuese considerado a la 
postre como segundo Casino de 
Madrid. El primero en Torre
lodones, y el segundo en San 
Lorenzo, de El Escorial, pues 
según están las cosas sería lo 
normal, ya que el permiso a 
Torrelodones es poco menos 
que inamovible. Las obras 
están en marcha. 

Lo verdaderamente lamen
table es que este hotel de pri-
merísima categoría está cerra

do desde hace siete años. No 
obstante, ya no tiene remedio, 
ni tampoco para los más de 100 
trabajadores que estuvieron 
ocupados en él. Cerrado por la 
compañía hotelera HUSA, lo 
compró Urbial, si bien nunca 
pensó dedicarlo al negocio ho
telero. En su consecuencia, si 
tampoco se le concede la con
dición de segundo Casino de la 
zona de Madrid, que está den
tro de la ley, es posible que se 
venda para apartamentos de 
lujo, o bien destinado a institu
ción selecta de reposo y trata
miento médico de personas con 
una gran cobertura económica, 
al estilo alemán. 
LOS MOLINOS FIESTA EN 

EL PINARCILLO 
El Ayuntamiento de Los 

Molinos está formado por cua
tro concejales de UCD, tres so-

Ai Gran Hotel Felipe II aún le queda alguna posibilidad de ser casino 

cialistas, dos de CD y dos co
munistas, con un alcalde cen
trista, Jesús Pérez. Fronteriza 
con Guadarrama y Cercedilla, 
esta villa serrana de acaso 
5.000 habitantes en verano, tie
ne los problemas propios del 
medio en cuanto a la adecua
ción de sus posibilidades. Tam

bién se divierte y reflexiona 
sobre las circunstancias espa
ñolas. Por eso se celebró una 
fiesta al aire libre en el Pinar-
cilio, en la carretera que con
duce a Cercedilla. Abundantes 
jarras de sangría, competicio
nes deportivas, concursos cul
turales infantiles, teatro de 

guiñol, cucaña, información 
parlamentaria por diputados 
socialistas y comida colectiva. 
La fiesta se desarrolló con ab
soluta normalidad, incluso con 
un partido de fútbol entre los 
socialistas de Los Molinos y los 
de Madrid. 

La adjudicación del servicio salió ya a concurso 

Villalba 
tendrá «bus» 

El Ayuntamiento de Villalba ha sacado a concurso la 
adjudicación del servicio municipal de transporte de viajeros. La 

tarifa máxima sera de 20 pesetas y los autobuses llegaran hasta el 
barrio de Los Negrales, una vez que hayan sido pavimentadas sus 

calles. He aquí los diferentes itinerarios: 

Ayuntamiento-Carretera de 
Moralzarzal-InstitutoCuartel 
de la Guardia Civil-Colonia 
del Pilar-Carretera de La Co-
ruña por el restaurante Cons-
tantino-Entresierras-Jabone-
ríaGeneralísimo-Onésimo Re
dondo-Pardo de Santayana-
Santa Teresa de Jesús-
Polígono Industrial-Parque de 
la CoruñaCarretera de Gala-
pagar-Puente sobre el ferroca-
rrü-EstaciónAvd. del Genera
lísimo-Jabonería-Raso-Plaza 
de Ramiro Ledesma, 4 Caños-
Plaza del Ayuntamiento. Es 
decir, habrá servicio total y 
unos barrios se comunicarán 
con los otros. 

Por otro lado, el río Guada
rrama, a su paso por el casco de 
Villalba, está sometido a las 
obras de canalización y sanea
miento, solución largamente 
deseada. Los trabajos cubren 
ya la totalidad de su curso ur
bano. Para que se ponga en 
marcha el Polígono Industrial 
solamente falta la segunda 
aprobación de Coplaco y del 
Ayuntamiento, por lo que ata
ñe a su urbanización. El pro
yecto y su realización, por tan
to, sigue firme, una vez verifi
cadas las rectificaciones, alega
ciones y trámites pertinentes. 

El Ayuntamiento prosigue 
sus iniciativas de gestión y 
creación. Muy en breve apare
cerá el «Boletín Informativo 
Municipal», con la participa
ción de los villalbinos que de
seen colaborar. Ha acordado la 
nueva reestructuración del 
personal del Ayuntamiento. 

reduciéndola de 103 a 96. En la 
segunda subasta de puestos del 
mercado público, se dará nue
va opción por dos puestos, a la 
baja. Se pretende invertir 
1.800.000 pesetas en las obras 
de los vestuarios del polidepor-
tivo, de acuerdo con las nor
mas fijadas por la Federación 
Españolare Fútbol, para el in
cremento de este deporte; su 
financiación será el 25 por 100 
el Ayuntamiento, el 25 por 100 

f>or la Diputación y el resto por 
a referida Federación. Y a pe

sar de que Hacienda debe al 
Ayuntamiento unos 160 millo
nes de pesetas, se ha visto obli
gado a pedir a la Diputación 
un préstamo de 20 millones de 
pesetas, con el fin de atajar las 
deudas. 

GALAPAGAR 
POSIBLE CENTRO CÍVICO 

Galapagar quedó descolgado 
de los últimos créditos y sub
venciones que la Diputación 
Provincial ha concedido a los 

Eueblos del partido judicial de 
an Lorenzo del Escorial, es

pecialmente para obras de de
puradoras y abastecimiento de 
aguas. El caso de Galapagar 
obedece a que el alcalde parece 
que mantiene la idea de desti
nar ese dinero a la construc
ción de un centro cívico, ren
glón que no se incluye en la 
partida ahora discernida. En
tonces, en seguida se celebrará 
un pleno en el Ayuntamiento 

La tarifa máxima será 
de 20 pesetas y una 
de las líneas llegará a 

Los Negrales 

para determinar en qué se pue
de emplear unos treinta millo
nes de pesetas, el 90 por 100 
sufragado por la Diputación, es 
decir, qué tipo de proyecto 
sería prioritario en el pueblo. 
También discutirá la oferta del 
Instituto Nacional de la Vi
vienda, organismo que está 
dispuesto a levantar 76 vivien
das prefabricadas. Los conceja
les socialistas desean saber las 
condiciones de esa concesión, 
cuál es su precio y su posible 
ubicación. 

MAJADAHONDA 

13 MILLONES PARA OBRAS 
El acierto en la gestión plu

ral de un Ayuntamiento se 
constata en los plenos extraor
dinarios que se convocan con 
frecuencia requerida. En el 
último de Majadahonda se es
pecifican las certificaciones de 
obras por valor de unos 13 mi
llones de pesetas y referidas a 
alumbrado público, abasteci
miento de agua, pavimenta
ción del casco antiguo, etc.; las 
nuevas ordenanzas fiscales, 
modificadas o mantenidas, de 
28 arbritrios e impuestos mu
nicipales; infraestructura de 
pavimentación y alumbrado 
de varias colonias, proyecto 
presentado por éstas, pero re
visado o condicionado por los 
servicios técnicos municipales; 
autorizar al alcalde para las 
tramitaciones del plan de de
puradoras, a efectos de sub
vención de la Diputación Pro
vincial respecto a las aguas ne
gras. Bueno, de la Diputación y 
de entidades públicas y priva
das. 

Las afecciones intestinales 
de niños de Guadarrama 

TOTALMENTE 
CONTROLADAS 

Han desaparecido con el tratamiento 
médico, y el Ayuntamiento niega que se 

debieran a no potabilidad de las aguas 
La causa de las afecciones registradas principalmente entre la 

población infantil residente en algunas urbanizaciones de la 
localidad de Guadarrama podría ser el suminstro directo de 
agua de manantiales para uso doméstico sin ser previamente 

clorada, declaró a Efe un portavoz del Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social 

La misma fuente manifes- a las autoridades sanitarias. 
tó también que el Ayunta
miento de la citada localidad 
ha tenido que dar paso direc
to a aguas de manantiales al 
ser insuficiente el suministro 
habitual, dado el incremento 
de la población en época ve
raniega. 

El Ayuntamiento de Gua
darrama ha tomado tal deci
sión de «motu proprio» y ha 
efectuado la conducción de 
las aguas sin el permiso co
rrespondiente, según la mis
ma fuente informante. 

La veintena de casos de 
afecciones gastrointestinales 
han sido leves y han desapa
recido con tratamiento en 
doce a catorce horas, pese a lo 
cual pusieron en prevención 

Por su parte, el secretario 
del Ayuntamiento de Guada
rrama manifestó a Efe que 
había recibido orden de des
mentir totalmente las infor
maciones que se han difundi
do sobre la no potabilidad del 
agua. 

Asimismo manifestó des
conocer cualquier dato relati
vo a la conducción directa de 
las aguas de manantiales, ni 
si éstas fueron cloradas. 

En medios de la población 
se cree que la conducción del 
agua se na efectuado a través 
de una cañería en desuso des
de hace tiempo, lo que podría 
haber provocado las infeccio
nes gastrointestinales. 

Las autoridades sanitarias de Guadarrama pusieron en prevención 
al pueblo 



Arganda: Afecta a las 
delegaciones de servicio 

REORGANIZACIÓN 
MUNICIPAL 

cambio de delegaciones fue el ponto más importante del pleno 
obtp HD Sanda, junto a la información sobre los resoltados 

tenidos con la creación del grupo de «patrulleros» y la necesidad 
¡ , de cerrar las inscripciones por la afluencia de chicos 

wresados en colaborar. La sesión se desarrolló con normalidad 
y gran asistencia de público. 

H»fli-p r i m e r P u n t o d e l orden 
aei día correspondía a la toma 
«e posesión del nuevo concejal 
£ u s Castellanos (PSOE) de la 
aelegación de deportes, susti
tuyendo a Miguel Garrido, que 
£"Paba la delegación de abas-

. A propuesta del grupo socia-
"Ste se reorganizaron las dele
gaciones de su grupo; Félix Se-
t « f' q u e * ^"Paba de depor-
es y urbanismo, pasó a ocupar 

H° ° uroanismo, mientras que 
^portes será llevado a partir 
™ ahora por Luis Castellanos, 
^concejal delegado del patri
monio pasa a desempeñar la 

ñado8aHC,°? df-abastos v e l d e l e " gado de tráfico ñamará •««,_ 

>• Las demás delegaciones 

- tráfico ocupará tam
il io T d e l e S a c i ó n del patrimo-
soriais a s d e m á s delegaciones 
p a l i s t a s quedarán como esta-

d P ^ , m b i é n P'dieron cambio de 
cen?HaC10nes l o s concejales 
de la 1

t a s : quedando los cargos 
crii? f S " ^ m anera: el con-
ment f ñ o r Z a f r a - a n t e s de ce
de aiT"0' !* ocupará a partir 
fior?n°T,a,de agricultura; Gre-
amhL V a l l e ' a n t e s de medio 
leoañ?J[lte:.se aupará de la de-
Kefvr°J Í*P cementerio, y An-
8|l Madrid, antes de agricultu-

bi¿n* ° C U p a r á d e m e d i o 

Aprobado el 
pliego de 

condiciones para 
la subasta del 

servicio urbano de 
autobuses 

se aprobó la desinfección de las 
charcas de La Poveda, zona in
fectada por los mosquitos, que 
habrá que fumigar por aire. 

A continuación se aprobó el 
pliego de condiciones para sa
car a subasta la concesión del 
servicio urbano de autobuses 
que constará como mínimo de 
cinco microbuses, con un 
período de duración de doce 
años. 

Asimismo debatió la Corpo
ración la propuesta del conce
jal de sanidad, Antonio Mo-

llons, sobre asistencia sanitaria 
a los jubilados de la Adminis
tración Local, y se aprobó diri
gir una carta a los presidentes 
del Congreso y Senado, así 
como al presidente del Gobier
no, interrogándolos sobre las 
causas por las que los jubilados 
de la Administración Local no 
pueden tener asistencia sanita
ria en la Seguridad Social en 
cualquier punto del país, 
viéndose en muchos casos en la 
necesidad de recurrir a la be
neficencia. 

PATRULLA MUNICIPAL 
Para finalizar, el concejal 

delegado de tráfico y vigilan
cia informó de los resultados 
obtenidos por la patrulla de la 
Policía Municipal en cuanto a 
vigilancia y represión de la de
lincuencia. Se informó, tam
bién dentro del mismo punto, 
del éxito obtenido con el grupo 
de patrulleros de Arganda, 
unos treinta y cinco niños en 
edades comprendidas entre los 
doce y los quince años, que co
laboran con la Policía Munici
pal en la regulación del tráfico. 

ente. 

En 

am-

LA POVEDA 

PUestaSH!Und0 l u 8 a r ' * a Pro" « del concejal de sanidad, 

Nuevo libro editado por la Diputación 

«OCUPACIONES ACHELENSES EN EL 
VALLE DEL JARAMA» 

El 
el |SK d l a 8 s e presentó en el Ayuntamiento de Arganda 

IIDro «Ocupaciones achelenses en el valle del Jarama», 
estudio realizado por más de 15 expertos y edi tado 

por la Diputación Provincial. 

VáVn.,„acto,. asistieron José 
SqCníí. difect°r de 1 
la DÍU

1
1,t,ural. y Divulgación de 

P^iden aCH°n;, ^ G a r c í a ' Cültur"te d e l a Comisión de 
eciuinn • ^Presentantes del 
t u d i o ^ e h a reaJizado el es-
ración

y m,em*>ros de la Corpo-

I a ? n t a & . d e A r 8 a n d a h i z o 
Ca<ido h? C , o n a l a c t o . desta-
^tudiryf .neces«dad de realizar 
presemL t , a e n vergadura del 

"te. porque no se conoce 

bien la historia de los pueblos 
y, mucho menos, la prehisto
ria. 

Los autores presentaron los 
trabajos como «una obra de au
tores», y destacaron la impor
tancia de los yacimientos en
contrados por tres puntos fun
damentales: en primer lugar, 
porque los restos encontrados 
están en un paquete fluvial 
que no ha sido movido; en se
gundo lugar, porque lo que po
dría denominarse «sitio de des-

wstos de un elefante de gran tamaño 

piece» es de un tipo de yaci
mientos poco conocido en Eu
r o p a , q u e a p o r t a e l 
comportamiento etnológico del 
Paleolítico inferior, y del que 
sólo existe un sitio similar en 
Soria; por último, porque se 
mezclan industrias, fauna 
grande y fauna pequeña, y es 
la fauna pequeña la que permi
te apreciar y valorar la clima
tología y tener elementos de 
valoración y conocimiento de 
la evolución humana y animal. 

Los descubrimientos se rea
lizaron en el año 70, pero por 
falta de medios y causas 
técnicas no se comenzaron has
ta el 76. En los yacimientos se 
han encontrado desde lascas 
hasta los restos de un elefante 
de gran tamaño, que fue lo pri
mero que se halló. Los restos se 
encuentran dispersos por unos 
50 metros y troceados, pero en 
dos puntos diferentes, que de
muestran que hubo asenta
mientos humanos en el Ache-
lense medio (Paleolítico infe
rior), hace unos 350.000-
400.000 años. El primer asenta
miento supone una ocupación 
humana, y el segundo, separa
do unos 200 metros, un alto de 
caza. 

Para finalizar el acto tomó 
la palabra el presidente de la 
Comisión de Cultura, José 
García, que resaltó la impor
tancia de avisar a los organis
mos competentes cuando se 
produzca un hallazgo para ini
ciar las investigaciones. 

JÜBDES 
Félix Barcala, primer munícipe de Valdaracete 

«ME APOYA EL 
PUEBLO» 

«Antes había mala 
gestión. Los 

problemas no se 
solucionaban por 

dejadez» 

«Intentamos 
conseguir obras de 
la Administración 
Central para dar 

trabajo a los 
parados» 

Félix Barcala, alcalde de Valdaracete, se preparó para el cargo 
en el 77, cuando las primeras legislativas. La idea de preparar 

ana candidatura independiente de izquierda partió de ios 
mismos vecinos, que crearon la Asociación de Vecinos, entre los 

que se encontraba. 

En su mandato ha encon
trado el apoyo del pueblo, 
pero el cargo y la idea de no 
salirse de aquello que benefi
cie a la mayoría le han lleva
do a tener problemas familia
res que antes no tenía. 

—¿Qué problemas encon
tró a su llegada? 

—En su mayoría proble
mas de infraestructura, como 
el del agua, que ya publicó 
CISNEROS; la basura, que 
pagaban sólo el 70 por cien; 
que por un lado se exigían 
proyectos de construcción y 
por otro se permitían obras 
sin licencia... Era, en definiti
va, un problema de mala ges
tión. Los problemas no se so
lucionaban por dejadez y se 
podía hacer como lo he hecho 
yo. No tiene otra explicación, 
porque no había grandes 
deudas que pagar. 

—¿Qué está haciendo en 
estos momentos el Ayunta
miento? 

—Estamos tratando de 
conseguir obras por la Admi
nistración Central para que 
las haga el Ayuntamiento. 
Hemos tenido reuniones con 
el Gobierno Civil, y sólo nos 
permiten coger, para reali
zarlas, personas que cobren 
el subsidio de desempleo. Es
tamos atados. No hay dinero 
gara los 10 ó 20 que no co

ran el subsidio. Y tenemos 
pendientes varias obras, 
como la capa asfáltica, y las 
salas de espera del médico y 

de los autobuses. El campo 
podría ser una fuente de re
cursos, pero está abandonado, 
tenemos mucha extensión, 
pero son pocos los que lo tra
bajan. 

—¿Qué le ha supuesto ser 
alcalde? 

—Estoy contento porque 
me apoya la mayoría del pue
blo, que responde bien a los 
planteamientos del Ayunta
miento. Tengo también la es
trecha colaboración de la 
Asociación de Vecinos, y no 
sólo porque la creáramos no
sotros. ¿Mi máxima preocu
pación? Pues si el pueblo res
ponde bien, diría que es mi 
familia. 

—¿Cómo son las relaciones 
con la UCD? 

—Son malas. Los que esta
ban con la dictadura y que 
ahora están en la UCD que
rían seguir con la misma 
marcha, dominando. Ahora 
se limitan a no participar, 
aunque en principio en los 
plenos los enfrentamientos 
eran duros. 

—¿Por qué no se integra
ron en un partido? 

—Porque de haberlo hecho 
el pueblo estaría dividido y 
no podría salir adelante. Ya 
lo pensamos cuando forma
mos la Asociación y decidi
mos preparar nosotros las 
elecciones. 

Nacho VARGAS 

MORATJL FORMADA LA 
COMISIÓN DE TESTE JOS 
El Ayuntamiento de Morata de Tajuña aprobó en el último 

pleno la constitución de la Comisión de Festejos y la cuenta anual 
de la administración del patrimonio. Se modificaron también los 
contratos de préstamos del Banco de Crédito Local y se aproba
ron los préstamos locales del pósito municipal. 

Se dio cuenta también del extracto de la comisión permanente 
por la que, y según la ley de Régimen Local, se acordó nombrar 
dos delegados de la alcaldía para situaciones de emergencia como 
puedan ser los incendios forestales. 

La Comisión de Festejos quedó integrada por la Corporación y 
representantes de los sindicatos, de la peña taurina, de los 
jóvenes, de los padres de alumnos, de la agrupación musical y de 
la Cámara Agraria. El motivo de su constitución está en la 
proximidad de las fiestas y en la necesidad de cubrir todas las 
aspiraciones del pueblo en tal sentido. 


